

Estado, toma en cuenta a las pobres gentes que hace matar?

Los animales que sirven de alimento al hombre de genio o al hombre de bien deberían estar muy contentos si supieran para lo que sirven.

TODO DEPENDE DEL FIN.

La masa debe pensar y gozar por PROCURACIÓN.

(La masa debe contentarse con que piensen y gocen sus apoderados).

... Francia se inclina siempre a las soluciones liberales y democráticas, es su gloria: LA FELICIDAD DE LOS HOMBRES Y LA LIBERTAD, hé ahí su ideal. Si la última palabra de las cosas es que *los individuos gocen* pacíficamente de su *pequeño destino limitado*—lo cual, después de todo, es quizá posible—, será la Francia liberal quien tenga razón; pero no será nunca este país el que alcance la gran armonía o, si se quiere, la *gran sujeción de conciencia* de que hablamos. Al contrario, EL GOBIERNO DEL MUNDO POR LA RAZÓN, si ha de lograrse, parece mejor apropiado al GENIO DE ALEMANIA, que muestra poco cuidado por la igualdad y AUN POR LA DIGNIDAD de los individuos y tiene por fin ante todo el aumento de las *fuerzas intelectuales de la especie*.

Consultar *La Réforme intellectuelle* y los *Dialogues philosophiques*.

Diccionario Larousse:

* * *

Cortés: atento, afable, urbano.

Cortesano: perteneciente a la corte, palaciego, quien adula por interés.

Standard Dictionary:

Courtesy: politeness originating in kindness and exercised habitually.

Courtezanship: de *courtezan*: a woman who prostitutes herself for gain; false and gaudy show.

¡Feliz el colegio donde no haya cortesanía!

* * *

A mí no me ha escandalizado la *pedagomaquia* (como dice el Dr. Ferraz) librada este mes en nuestros diarios.—A fuerza de batallar hemos de concluir por desear la paz. Y la obtendremos mediante un tratado: el de la neutralidad filosófica de los establecimientos de enseñanza general. Cuando aceptemos todos la fórmula de "*ciencia pura y arte puro*", habrá paz en la escuela. La verdad armoniza a los hombres. El error solo los divide y los aleja.

Saberse limitar es un comienzo de sabiduría. La escuela que sabe limitar su objeto, gana en eficacia lo que pierde en extensión. En todo caso, es la única escuela en que se puede progresar en paz: Solamente bajo su techo pueden aunarse pensadores que se creen diferentes en el campo de la religión y de la política.